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Беспокойное сердце 
Начальник участка шаропрокатного стана ОЭМК Константин Рогов начинает 
свой день в шесть утра со звонка «ночному» мастеру. В половине седьмого 
он уже в цехе. Первым делом идёт на участок, чтобы узнать, успевают 
ли бригады со сменным заданием, не подводит ли оборудование. 
«Человек года Металлоинвест» даже в отпуске не забывает о работе.
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Елена Глотова

Какие проблемы 
и задачи сто-
ят перед здра-
воохранением 
страны? От им-

портозамещения лекарств 
и развития кадрового по-
тенциала до цифровиза-
ции процессов и повыше-
ния организации меди-
цинской помощи. Об этом 
говорили в Москве на еже-
годном форуме «Здоровье 
нации — основа процвета-
ния России». В нём приня-
ли участие именитые ме-
дики, учёные, спортсме-
ны, представители бизне-
са и власти. Своим опы-
том развития корпоратив-
ной медицины поделился 
Металлоинвест. 

Технологии 
профилактики

— Наша стратегическая 
цель — повысить качество 
жизни и продлить трудо-
вое долголетие работни-
ков, используя передовые, 
в том числе цифровые, тех-
нологии профилактики, 
диагностики и лечения, — 
отметила заместитель ге-
нерального директора по 
устойчивому развитию 
и корпоративным ком-
муникациям Металлоин-
веста Юлия Мазанова. — 
Мы создаём проактивную 
систему управления здо-
ровьем, основанную на 
постоянном мониторин-
ге и формировании у со-
трудников ответствен-
ного отношения к своему 
здоровью. Мы также ин-
вестируем в развитие ме-
дицинской помощи в на-
ших городах и областных 
центрах. 

Юлия Мазанова подчер-
кнула, что отношение к ри-
скам для здоровья долж-
но быть таким же, как 
к рискам на производстве: 
чёткое понимание послед-
ствий своих действий, по-
стоянное внимание к со-
хранению и укреплению 
собственного здоровья.

Едем в санаторий?
Металлоинвест  уде-

ляет большое внимание 
профилактике профес-
сио-нальных заболеваний. 

• ОДНИМ АБЗАЦЕМ

■ Металлоинвест получил дебютный 
рейтинг от кредитного агентства 
«Национальные кредитные рейтин-
ги» (НКР), аккредитованного Бан-
ком России. Агентство присвоило 
компании рейтинг AAА.ru со ста-
бильным прогнозом по националь-
ной шкале. Эта оценка означает 
наивысший уровень кредитоспо-
собности, финансовой надёжности 
и финансовой устойчивости. Экс-
перты НКР отметили сильные ры-
ночные позиции Металлоинвеста, 
высокий уровень обеспеченности 
собственным железорудным сы-
рьём, низкую долговую нагрузку и 
значительные показатели ликвид-
ности и рентабельности.

■ Генеральный директор Металлоин-
веста Назим Эфендиев поблагода-
рил сотрудников за активное уча-
стие в онлайн-исследовании вовле-
чённости «Твой голос». В своём об-
ращении он отметил: «Я благодарю 
каждого, кто прошёл опрос 
и высказал своё мнение об услови-
ях труда, безопасности на произ-
водстве, системе вознаграждения 
и льгот, эффективности рабочих 
процессов и коммуникаций в на-
шей компании. Такой высокий уро-
вень отклика говорит о том, что мы 
серьёзно продвинулись в создании 
культуры открытого диалога и от-
крытости. Это важно для развития 
компании и движения вперёд, не-
смотря на трудности и вызовы, 
с которыми мы сталкиваемся».

■ Металлоинвест внедрил на своих 
предприятиях систему автоматиза-
ции управления инвестиционным 
портфелем класса PPM (Project & 
Portfolio Management). Цифровая 
платформа полностью адаптиро-
вана под задачи управления инве-
стициями в горнодобывающей про-
мышленности и металлургии. Она 
позволяет автоматизировать все 
процессы портфельного управле-
ния и является единым инструмен-
том реализации проектов для всех 
участников инвестиционной дея-
тельности. Разработку и внедре-
ние платформы осуществила ИТ-
компания JSA Group.

■ Финансовый эффект от реализуе-
мой Металлоинвестом комплексной 
программы цифровой трансформа-
ции бизнеса по итогам 2022 года 
составил 1,7 млрд рублей. Это на 
15 % больше, чем годом ранее. 
«Мы реализовали более 200 про-
ектов по четырём основным на-
правлениям: Цифровой карьер, 
Цифровой актив, Цифровой рабо-
чий и Цифровой офис, — отмеча-
ет директор по цифровой транс-
формации Металлоинвеста Юлия 
Шуткина. — Всё это способствует 
повышению уровня безопасности 
производства, операционной 
эффективности, обеспечивает 
прозрачность учёта и своевремен-
ность принятия решения, позволя-
ет мобилизовать скрытые ресурсы 
и улучшать качество продукции».

■ Около 150 слушателей собрал 
онлайн-интенсив для сотрудников 
компании «Медиаволонтёр 2.0». 
Как написать интересный текст, 
который зацепит аудиторию? Ка-
кой ракурс выбрать для удачной 
фотографии? Где брать идеи для 
видеоролика, чтобы он стал 
популярным в онлайне?  Как реа-
гировать на негатив и обвинения 
в социальных сетях? Возможность 
получить все эти знания предо-
ставляет корпоративный обучаю-
щий курс, рассчитанный на два 
с половиной месяца.  

ФОРУМ

Инвестиции в долголетие
Какими наработками поделился Металлоинвест 
на форуме «Здоровье нации — основа процветания России» 

В дополнение к програм-
ме санаторно-курортного 
оздоровления в этом году 
компания направит часть 
сотрудников ОЭМК, Лебе-
динского и Михайловского 
ГОКов в центры реабили-
тации Социального фонда 
России. Пилотный проект 
уже стартовал и продлится 
до ноября.

— Работники Лебедин-
ского ГОКа едут в центр 
реабилитации  «Тина-
ки», расположенный под 
Астраханью, — приводит 
пример главный специ-
алист группы по охране 
здоровья комбината Оль-
га Смехнёва. — Там нако-
плен большой опыт про-

Элементы врачебно-цифровой 
системы мониторинга здоровья 
Металлоинвеста:
 автоматизированная система сменных ме-

досмотров;
 периодические медосмотры с расширен-

ным спектром диагностических исследо-
ваний и системой интеллектуальной под-
держки принятия решений врача;

 программы скрининга и ранней диагности-
ки заболеваний;

 персональный контроль показателей здоро-
вья работников из группы высокого риска 
с применением дистанционных технологий;

 возращение службы цеховых врачей.

филактики именно про-
фессиональных заболева-
ний. У центра — хорошая 
медицинская база, а сама 
путёвка содержит боль-
шое количество лечебных 
процедур.

Рак можно выявить 
и вылечить

Важную роль в выяв-
лении рисков заболеваний 
играют профилактические 
обследования. Металлоин-
вест накопил большой опыт 
по онкоскринингу. Так, 
программа раннего выяв-
ления рака лёгких охватила 
почти всех работников Ми-
хайловского ГОКа — свы-
ше 10 тысяч человек. В ре-
зультате у нескольких со-
трудников из группы риска 
выявили онкозаболевания, 
а также другие патологии 
лёгких. Сейчас они нахо-
дятся под наблюдением 
врачей.

— Большинство людей, 
у кого выявлены онколо-
гические заболевания на 
ранних стадиях, успешно 
выздоравливают и возвра-
щаются к труду, — конста-
тирует начальник управле-
ния организации медицин-
ской помощи и проектной 
деятельности Металлоин-
веста Максим Кравченко. — 
Поэтому для нас ранняя 
диагностика онкологи-
ческих заболеваний и их 
предупреждение — одна 
из приоритетных задач на 
ближайшие годы. 

Проект по онкоскри-
нингу рака лёгких на Ми-
хайловском ГОКе получил 
высокую оценку профес-
сионального сообщества и 
был отмечен дипломом фо-
рума в номинации «Луч-
шие корпоративные и му-
ниципальные программы 
укрепления общественного 
здоровья».

>1,5 
направил Металлоинвест на 
поддержку здравоохранения 
Белгородской и Курской 
областей за последние 
три года.

 ‐ Делегация Металлоинвеста на медицинском форуме

 ‐ На форуме показали новейшие разработки 
в сфере здоровьесбережения и медицины

• ЦИФРА НЕДЕЛИ

млрд 
рублей 400

составил объём 
инвестиций компании 
в корпоративное 
здравоохранение 
в 2022 году.

млн 
рублей
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Юлия Ханина,
Алёна Гранкина
Фото Владимира Авдеева 

В Губкине, Желез-
ногорске и Ста-
ром Осколе стар-
товала програм-
ма  школьной 

профориентации. Её целе-
вая аудитория — педаго-
ги,  которые преподают в 
шестых-девятых классах. 
По мнению команды про-
екта «Вместе! С образова-
нием», школьникам нуж-
на поддержка специали-
стов при выборе будущей 
профессии.

Взгляд в будущее
Такую потребность у 

подрастающего поколения 
выявило проведённое в про-
шлом году анкетирование. 

— По его результатам мы 
отметили, что у школьни-
ков падает интерес к есте-
ственно-научным и техни-
ческим специальностям, — 
констатирует начальник 
управления устойчивого 
развития Металлоинвеста 
Анастасия Савельева. — 
В перспективе это может 
вызвать дефицит кадров 
для предприятий компа-
нии. Чтобы этого избежать, 
мы разработали инстру-
менты, которые помогут 
школьным педагогам по-
высить интерес учеников 
к рабочим и инженерным 
профессиям и сместить 
профориентационный век-
тор в эту сторону. 

При этом речь идёт не о 
выборе конкретной специ-
альности: горизонты пред-
стоящей работы намного 
шире. 

—  И ученики, и педаго-
ги должны понимать, что 
такое профессии будуще-
го, знать, какие специали-
сты будут востребованы, 
к примеру, через десять
лет, — продолжает Анаста-
сия Савельева. — Кроме то-
го, педагогам будет полез-
но узнать, как заинтере-
совать школьников. Дети 

ИНИЦИАТИВА

Профориентацию ждёт перезагрузка
Как Металлоинвест поможет школьникам в выборе профессии

 Профориентация — вовсе не изобрете-
ние последних десятилетий. Ещё в ан-
тичности выходили письменные тру-
ды, авторы которых связывали занятия 
человека с его личными качествами 
и склонностями. Уже тогда во многих 
странах была целая система того, что 
сегодня назвали бы отбором на проф-
пригодность. Чтобы стать жрецом, во-
ином или госслужащим, жителю Древ-
него Вавилона приходилось подтвер-
дить свои способности.

 В 1849 году во Франции выходит «Ру-
ководство по выбору профессии» — 
первая книга, которая сопоставляет 
личные качества человека и работу, 
которую он выполняет. 

 В 1871 году инженер-технолог Карл 
Вебер написал книгу «Рассказы о фа-
бриках и заводах». В ней он простым 
и понятным языком  описывал 
не столько производственные процес-
сы, сколько умения и навыки, которые 
требовались от тех, кто эти процессы 
контролировал. Автор ставил перед со-
бой задачу максимально доступно объ-
яснить молодёжи, какие профессии 
бывают и что нужно уметь, чтобы стать 
специалистом в одной из них.

 В 1898 году в США начались консуль-
тации школьников по вопросам полу-
чения «путёвки в жизнь». В школах Бо-
стона выбор профессии сравнивали 
с выбором спутника жизни: по сути, 
это такое же судьбоносное решение.

 В дореволюционной России выпуска-
ли специализированные календари 
и справочники, альманахи, призван-
ные помочь молодёжи разобраться в 
том, какие учебные заведения есть в 
стране и каких специалистов они го-
товят. В советские годы такие издания 
выходили под названием «Куда пойти 
учиться».

 В 1905 году в России вышел справоч-
ник для женщин, которые хотели бы 
получить высшее образование. 

 В конце 1920-х годов в Ленинграде при 
Институте им. Герцена сформировали 
педагогическую лабораторию, в функ-
ции которой входило проведение пси-
хотехнического обследования выпуск-
ников школ и профконсультация. В пер-
вый год в ней было обследовано 2 700 
подростков, а за последующие десять 
лет — 7,6 миллиона человек.

 В 1930-е годы в СССР разработали 
систему школьной профориентации. 
По всей стране было открыто 47 
«Бюро профконсультаций». Задачи 
по профориентации стали частью 
работы школьных педагогов.

 Около полувека назад психолог Евге-
ний Климов из ленинградского Инсти-
тута профессионально-технического 
образования всерьёз взялся за разра-
ботку теоретических и методических 
основ профессиографии и выбора про-
фессии. Его классификация профессий 
до сих пор служит фактическим стан-
дартом в России. Это типы профессий 
по предмету труда: «человек», «техни-
ка», «знаковая система», «художествен-
ный образ», «природа».

 В 1980-х годах в ряде советских школ 
ввели курс «Основы производства. Вы-
бор профессии», а в стране появилась 
государственная служба профориен-
тации молодёжи.

должны понимать: кон-
кретный учебный пред-
мет поможет им в жиз-
ни, повлияет на их успех.

Новые 
инструменты

Как помочь подрост-
ку прийти к компромис-

су с родителями в сво-
ём выборе? В каком ви-
де эффективнее всего 
подавать информацию 
о профессиях школь-
никам? На презентаци-
ях проекта в роли уче-
ников были сами педа-
гоги. Они задавали ор-
ганизаторам вопросы и 

обсуждали проблемы, 
с которыми сталкива-
ются в работе. 

Обмен опытом — 
важная часть дальней-
шего обучения, рассчи-
танного на десять меся-
цев.  Программа проекта 
предполагает образова-
тельные сессии, встре-
чи с экспертами, выезд-
ной летний лагерь и да-
же фестиваль. 

Свои заявки на уча-
стие в программе пе-
дагоги из трёх городов 
смогут подать в тече-
ние мая. От каждой шко-
лы — по команде из че-
тырёх участников, го-
товых учиться и учить 
других. 

Имена тех, кто в сле-
дующем учебном году бу-
дет осваивать современ-
ные инструменты про-
фориентационной рабо-
ты, жюри назовёт в июне. 
Их ожидают гранты на 
реализацию собственно-
го проекта, интенсивное 
обучение и целый массив 
новых знаний, которые 
позволят школьникам 
и педагогам по-новому 
взглянуть на вопросы 
профориентации.

ИСТОРИЯ ВОПРОСА

Справка

Цель профориентационной 
программы Металлоинве-
ста —  формирование 
в Железногорске, Старом 
Осколе и Губкине сооб-
ществ педагогов из числа 
лидеров изменений обра-
зовательной среды, кото-
рые применяют современ-
ные подходы в профориен-
тации и внедряют иници-
ативы в школьную жизнь. 
Партнёры проекта — 
компания GrantRafting 
и Благотворительный фонд 
поддержки и развития 
образования «Новый 
учитель».

‐ В программе проекта — образовательные сессии, встречи с экспертами, выездной летний лагерь 
и фестиваль

s Изучить поло-
жение о конкурсе 
и скачать форму 
заявки на участие 
можно на сайте 
«Вместе!»

Узнать больше 
‐ Компания предложит учителям инстру-
менты, которые помогут повысить интерес 
учеников к рабочим и инженерным профессиям, 
отмечает начальник управления устойчивого 
развития Металлоинвеста Анастасия Савельева

[ ЭТАПЫ ПРОЕКТА

Приём заявок 
на участие

Проведение 
очного 

однодневного 
обучающего 
интенсива

Март 
2024 г. 

Закрытый конкурс 
мини-грантов среди 
команд-участниц  
для реализации 

профориентацион-
ных проектов

Сентябрь — 
октябрь 2023 г. 

Сопровождение 
команд-участниц 
наставниками 
и экспертами

Сентябрь 2023 — 
май 2024 г. 

Проведение 
летнего 

выездного 
обучающего 
интенсива

14–17 августа 
2023 г. 

Объявление 
результатов

15 июня 
2023 г. 

Экспертная 
оценка заявок 

и отбор

1–10 июня 
2023 г. 

1–31 мая 
2023 г. 
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9 МАЯ

Эхо праздника
Как отметили День Победы в городах 
Металлоинвеста

Праздничные кон-
церты, посвящён-
ные 78-летию Ве-
ликой Победы, в 
Железногорске, 

Старом Осколе и Губки-
не прошли при поддержке 
Металлоинвеста. 

Песни военных лет в ис-
полнении местных коллек-
тивов и известных россий-
ских артистов пришли по-
слушать и представители 
старшего поколения, и мо-
лодёжь, дети. 

Неповторимую атмосфе-
ру самого значимого для на-
шей страны праздника соз-
давали не только популяр-
ные мелодии, но и сцени-
ческое оформление. Чёрно-
белые кадры видео-хрони-
ки окунули зрителей в те 
далёкие и страшные собы-
тия, когда территории Белго-
родской и Курской областей 
находились в оккупации, 
рассказали о подвиге мед-
сестёр, спасавших раненых 
солдат, рискуя собственной 

жизнью, напомнили о подви-
ге девушек, которые смогли 
за 33 дня построить желез-
ную дорогу «Старый Оскол — 
Ржава» и, конечно, о тан-
ковом сражении на Прохо-
ровском поле. Эти сюжеты 
вместе с проникновенными 
словами участников Вели-
кой Отечественной покори-
ли зрителей.     

Валентина Бирюкова, 
звезда проекта «Голос», ис-
полнила «Фронтовой вальс» 
и «Балладу о матери», а «Жу-
равли» растрогали зрителей 
до слёз. 

— Я считаю делом всей 
жизни сохранить память о 
событиях Великой Отече-
ственной войны, продол-
жить её в песне следующим 
поколениям , — поделилась 
певица. — Я ничего не пою, 
я просто там живу.

Номера легендарного 
Академического ансамбля 
песни и пляски имени Алек-
сандрова напоминали спек-
такли в миниатюре: в каж-

дом — свой сюжет, безупреч-
ная хореография, яркие ко-
стюмы и неповторимый 
задор. В одном из номеров 
участники ансамбля пред-
стали в образе героев из по-
эмы «Василий Тёркин».

Мужской хор Сретенско-
го монастыря исполняет не 
только духовную музыку.  В 
его репертуаре — казачьи и 
военные песни, романсы в 
уникальных аранжировках. 
На концертах в честь Дня 
Победы коллектив выступил 
в своём непередаваемом сти-
ле — торжественном и свет-
лом. Хор спел лирическую 
«Позови меня тихо по име-
ни…», легендарные «Эх, до-
роги…» и «Катюшу».

Актёр Сергей Горобченко 
отметил, что в каждой песне 
находит что-то личное:

— «Тёмная ночь» — ком-
позиция о моей бабушке, ко-
торая была рядом с дедом. 

Завершала концерт узна-
ваемая с первых нот песня 
«День Победы».  

 / Участники Ансамбля Российской армии имени Александрова — словно ожившие герои из поэмы «Василий Тёркин»

 ‐ Для актёра Сергея Горобченко его деды стали 
образцами мужества, силы, любви к Родине 
и семье. Один дедушка был военным, другой — 
работал в горнодобывающей компании на Урале

 ‐ Хор Сретенского монастыря исполняет не только 
духовную музыку

 ‐ Руководители Металлоинвеста вместе с представителями комбинатов почтили 
память всех, кто защищал родину в годы войны

Кстати
Первый заместитель 
генерального дирек-
тора — директор по 
производству  Алек-
сей Кушнарев, заме-
ститель генерального 
директора по устойчи-
вому развитию и кор-
поративным комму-
никациям Юлия Ма-
занова и управляю-
щий директор ОЭМК 
Кирилл Чернов полу-
чили 9 мая памятный 
знак «Старый Оскол — 
город воинской сла-
вы» за весомый вклад 
в патриотическое вос-
питание молодого по-
коления.

 ‐ На концерте 
выступали столичные 
и местные артисты, 
взрослые и дети

 < О мире как самом 
главном завоевании 
Великой Победы 
и необходимости 
его беречь пели 
песни самые юные 
участники концертов
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 ‐ Подарочные наборы с символикой 9 Мая, цветы и добрые, 
тёплые пожелания — так в канун Дня Победы волонтёры 
ОЭМК поздравили бывших малолетних узников фашистских 
концлагерей и тружеников тыла, состоящих на учёте в Совете 
ветеранов комбината. Среди тех, кто принимал поздравления, 
была и Валентина Пирогова.

> Представители ТПО по традиции 
угостили всех вкусной «фронтовой» кашей.

> 9 мая над площадью Победы 
в Старом Осколе звучали песни военных лет 
и развевались знамёна. В митинге приняли 

участие и работники ОЭМК, которые 
возложили цветы к памятной стеле 

«Город воинской славы» 
и памятнику маршалу Жукову. 

 ‐ В День Победы руководители компании, 
Лебединского ГОКа и администрации 
Губкинского городского округа вместе 
возложили цветы к Братской могиле 
советских воинов, погибших в борьбе 
с фашистскими захватчиками в 1943 году.

 / Среди пенсионеров Лебединского ГОКа пятеро — 
участники Великой Отечественной войны, двое 
несовершеннолетними попали в число узников 

концлагерей и ещё одна пережила ленинградскую 
блокаду. Представители комбината побывали в гостях 
у каждого и вручили подарки. Директор по социальным 

вопросам Лебединского ГОКа, депутат Белгородской 
областной думы Владимир Евдокимов встретился 

с одним из ветеранов, бывшим работником 
предприятия — Владимиром Семёновичем Вологой.

 ‐ Накануне праздника активисты комбината 
вручили коллегам несколько сотен георгиевских лент. 
Они встречали сотрудников Лебединского ГОКа перед 
сменой — прямо у автобусов на остановках. Ещё 
5 тысяч символов Победы передали в подразделения, 
20 тысяч лент — в бюджетные учреждения, 
а 10 тысяч — жителям Губкина.

 ‐ Жители Железногорска  возложили цветы к мемориалу «Большой Дуб» и прош-
ли по залам Музея партизанской славы. В День Победы представители местных 
властей, сотрудники Михайловского ГОКа и жители города почтили память 
павших в сквере Воинской Славы.

 ‐ Руководители цехов и подразделений 
комбината участвовали в памятных 
торжествах на мемориалах и братских 
захоронениях в Железногорском районе. 
Ежегодно накануне праздника работники 
предприятия благоустраивают 
21 памятник в сёлах и деревнях района. 

 / На площади Дворца горняков 
обновили Галерею Славы 

Михайловского ГОКа. Каждому 
из 30 ветеранов, чьи портреты 

разместили на этой Доске почёта, 
есть что вспомнить. Это им 

пришедшие из огненных боёв отцы, 
братья и деды рассказывали, как 

защищали Родину. Доблестно 
подхватив их эстафету, они много 
лет трудились на Михайловском 

ГОКе. Управляющий директор 
комбината Антон Захаров 

поздравил ветеранов предприятия 
с Днём Победы.

Подготовили Татьяна Денисова, Юлия Матвейшина, Юлия Ханина, 
Наталья Хаустова, Евгения Шехирева

Фото Валерия Воронова, Александра Белашова и Владимира Авдеева
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Татьяна Денисова
Фото Валерия Воронова

Вноминации «За-
бота»  «Челове-
ком года Метал-
лоинвест» стал 
начальник участ-

ка шаропрокатного стана 
сортопрокатного цеха № 1 
ОЭМК Константин Рогов.

В ночную смену — 
с новичками 

Рогов начинает свой день 
в шесть утра со звонка «ноч-
ному» мастеру. В полови-
не седьмого он уже в цехе. 
Первым делом идёт на учас-
ток, чтобы узнать,  успева-
ют ли бригады со сменным 
заданием, не подводит ли 
оборудование. Обязательно 
расспросит каждого о том, 
что волнует, о настроении. 
Он понимает: план, каче-
ство продукции — главная 
задача для коллектива. Но 
на первом месте для Рого-
ва — здоровье и безопас-
ность людей.

Шаропрокатный стан 
(ШПС) он возглавил в но-
ябре 2020 года. Людей на но-
вый участок набирали в ос-
новном со стороны.

— Хорошо, что у меня 
кабинет с диваном и ду-
шем — ночевал на рабо-
те, — улыбается начальник 
ШПС. — Хотя какой там 
сон! Не одну ночную смену 
провёл рядом с новичками. 
Наблюдал. Подсказывал. 
Наставлял на путь истин-
ный. Переживал очень. Но 
всё было не зря: ребята се-
годня отлично работают! 

На сложном производ-
стве забота о коллективе 
предполагает внимание 
к безопасности. На участ-
ке обозначены все опас-
ные места, установлены 
ограждения у работающих 
машин и движущихся ме-
ханизмов. В прошлом го-
ду руководитель шаропро-
катного стана освоил риск-
ориентированный подход и 
теперь вместе с коллегами 
проводит «охоту на риски». 
Берёт с собой и рабочих. 
Пусть, говорит, учатся смо-
реть на производство под 
иным углом и видеть, что 

ЧЕЛОВЕК ГОДА

Беспокойное сердце
Почему начальник участка шаропрокатного стана даже в отпуске 
не забывает о производстве

ИЗ АНКЕТЫ

 % Любимые книга 
и фильм — «Крёстный 
отец».

 % Девиз по жизни: «Оста-
ваться человеком 
в любых ситуациях».

Прямая речь

Роман Мишин, 
мастер ШПС:

‟ У Константина 
Рогова беспокой-
ное сердце. Ни 

один вопрос он не оставля-
ет на самотёк и никогда не 
скажет: мол, разбирайтесь 
с этим делом сами. Он уча-
ствует во всех вопросах, пе-
ред принятием решения тща-
тельно изучает проблему, 
умеет слушать людей. В отпу-
ске, когда я остаюсь за него, 
звонит каждый день, спра-
шивает, как дела в коллекти-
ве. Бывает, с улыбкой ругаю 
начальника: «Ну отдохни 
от нас хоть немного!». 

может пой-
ти не так и стать 
причиной несчастного слу-
чая. Это приносит резуль-
тат: от подчинённых посту-
пает больше сигналов, каса-
ющихся безопасной работы, 
и предложений по улучше-
нию условий труда. 

Маленькая планета
Идём по участку. На ле-

сенках движущегося транс-
портёра лежат светящиеся 
стальные шары, похожие 
на маленькие планеты из 
школьного атласа косми-
ческих тел. Это новая для 
ОЭМК продукция, поясняет 
Рогов. Её основные потре-
бители — Михайловский 
и Лебединский ГОКи. Та-
кие металлические шары 
используют на одной из 
начальных стадий извле-
чения железа из горной 
массы, добытой в карьерах 
комбинатов. Их загружают 
в мельницы обогатитель-
ных фабрик. В результате 
вращения агрегатов посту-
пающая в них руда истира-
ется в порошок — будущий 
железорудный концентрат. 
Новое производство сни-
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Спас двух мальчишек
В декабре Константин 

получил две статуэтки: 
сначала — как «Человек го-
да ОЭМК», затем — «Человек 
года Металлоинвест» в но-
минации «Забота». В фев-
рале прошлого года вместе 
с товарищем он спас двух 
мальчишек, проваливших-
ся под лёд. Сняв верхнюю 
одежду, Рогов бросился в ле-
дяную воду. А его товарищ 
Юрий Пахомов остался по-
могать на берегу.  

— Расстояние прилич-
ное — метров 20, — вспоми-
нает Константин, — я плыл 
назад с ребятишками, а сил 
уже не хватало. Юра нашёл 
и протянул мне палку, кото-
рая и помогла нам выбрать-
ся на берег… Так поступил 
бы каждый, оказавшись на 
моём месте. 

Ответственность и забо-
та для Рогова — норма жиз-
ни. Этому учили родители, 
бабушка и дедушка,  так что 
это в крови. Двух своих де-
тей он учит жизненным цен-
ностям личным примером. 

Увлечение для души — 
рыбалка. Правда, время для 
неё выкроить сложно. Есть 
у Константина дача, где хо-
зяин проводит каждый сво-
бодный выходной, особен-
но летом. Помогает жене 
на участке, ходит на речку. 
В общем, слушает тишину, 
в которой нет-нет да и про-
скочит мысль о работе... 

ки всё-таки стал. Несмотря 
на трудное время, Метал-
лоинвест начал возводить 
на ОЭМК шаропрокатный 
стан 20/60. 

Мечта сбылась
Маленький Костя не раз 

наблюдал, как работает 
на трёхтонном кузнечном 
прессе отец. Борис Степа-
нович был родом с Ура-
ла, трудился на комбинате 
прокатчиком. Потом семья 
уехала в Казахстан, а в сере-
дине 70-х — в Старый Оскол. 
Косте тогда было пять лет.

— Я подростком садился 
на велосипед и ехал к от-
цу на ремзавод. Мог бес-
конечно смотреть на го-
рячий металл, — вспоми-
нает Константин. — Со-
мнений в выборе профес-
сии не было: мечтал стать 
прокатчиком. Так и вы-
шло: после восьмилетки — 
электрометаллургический 
техникум, позже — заочное 
отделение вуза. 

Преддипломная прак-
тика у студента техникума 
проходила в первом сорто-
прокатном цехе ОЭМК. На 
участке стана горячей про-
катки Константина приня-
ли «на зарплату» уборщиком 
горячего металла третьего 
разряда. 

В 1990-м получивший 
диплом специалист вер-
нулся на постоянную ра-
боту в ту же бригаду и на ту 
же должность. Был и маши-
нистом машины огневой за-
чистки, убиравшей дефек-
ты с прокатанной заготовки. 
Затем вальцовщиком стана 
горячей прокатки, стар-
шим вальцовщиком. Гово-
рит, высшая ступень мас-
терства — самостоятельно 

катать металл. И это у Рогова 
хорошо выходило. 

— Мне повезло с учи-
телями, которые были ря-
дом, — отмечает он. — Про-
фессионалы старой закал-
ки всю душу отдавали ра-
боте. Я и сегодня вспо-
минаю их, когда передаю 
знания своим ученикам 
и подчинённым.

Рогов трудился смен-
ным, а затем старшим мас-
тером стана-700, испол-
нял обязанности началь-
ника стана. За его плечами 
13 лет работы начальником 
отдела в производственном 
управлении, где в его обя-
занности входило опера-
тивное планирование про-
изводства основных цехов. 
Это помогло лучше узнать 
основные цеха и специалис-
тов. Предложение возгла-
вить шаропрокатный стан 
он принял не раздумывая: 
всегда хотел окунуться 
в живое производство. 

 ‐  Предложение возгла-
вить шаропрокатный стан 
будущий «Человек года 
Металлоинвест» принял 
не раздумывая: производ-
ство — его стихия

жает зависимость Металло-
инвеста от внешних постав-
щиков стальных мелющих 
шаров.

Сердце ШПС — индук-
ционная печь, через кото-
рую движутся стальные 
прутки, поступающие из 
СПЦ № 1. Отсюда разогре-
тый до температуры плюс 
1 100 градусов металл посту-
пает в рабочую клеть стана, 
где с помощью валков опре-
делённой конструкции по-
степенно приобретает свою 
конечную форму. Проект-
ная мощность стана — 
43 тысячи тонн стальных 
мелющих шаров в год диа-
метром 100–120 миллиме-
тров. На участке освоили 
и непроектный шар диамет-
ром 90 миллиметров. 

— На ШПС я пришёл, ког-
да строительство уже закон-
чили, — расказывает Ро-
гов. — Но участником строй-

 < Бригадир 
по перемещению сырья, 
полуфабрикатов и 
готовой продукции Денис 
Клочков знает: от вни-
мательного взгляда его 
руководителя не усколь-
знёт ни одна мелочь
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Пока это название — 
«SteelБери» — знако-
мо не всем сотрудни-
кам компании. Но со-
всем скоро его будут 

знать как надёжного помощни-
ка, который обеспечит горняков и 
металлургов всем, что необходи-
мо для ежедневной работы. 

Что такое «SteelБери»?

В 2020 году на электронной 
площадке B2B-Center.ru начал ра-
ботать Корпоративный интернет-
магазин Металлоинвеста (сокра-
щённо — КИМ). Разработчики ре-
сурса поставили перед собой за-
дачу максимально упростить за-
купки оборудования и материа-
лов для структурных подразделе-
ний компании. Очень скоро воз-
можности КИМа оценили и снаб-
женцы, и поставщики — парт-
нёры Металлоинвеста. 

«SteelБери» — это новое имя, 
под которым теперь будет рабо-
тать  и развиваться корпоративный 
интернет-магазин. Онлайн-пло-
щадка не только приобретёт новый 
логотип и дизайн, но самое глав-
ное — значительно расширит воз-
можности организации закупок.

Кто будет использовать 
«SteelБери»?

Это главное отличие и преи-
мущество онлайн-площадки: ра-
ботать с закупками, заказывая 
нужные инструменты и матери-
алы, теперь смогут сами произ-
водственники. Сеть пользовате-
лей интернет-магазина быстро 
расширяется: доступ к ней уже 
имеют около 400 сотрудников Ме-
таллоинвеста. Среди них — работ-
ники коммерческой вертикали 
компании, специалисты по закуп-
кам и планированию,  начальни-

В компании

ЦИФРОВИЗАЦИЯ

От пассатижей до прожектора
Как интернет-магазин Металлоинвеста доставит нужный вам инструмент 
прямо в цех

ки участков и мастера, инжене-
ры и кладовщики. Некоторые из 
них уже «набили руку» в работе с 
онлайн-закупками, другим толь-
ко предстоит оценить выгоды и 
удобство нового ресурса. 

Сотрудников, которых толь-
ко подключили к «SteelБери», не 
оставляют один на один с систе-
мой. Их обязательно научат, как 
пользоваться каталогом, выби-
рать нужные инструменты и ма-
териалы, а также правильно офор-
мить заказ. 

В чём преимущества 
«SteelБери»?

Первый плюс интернет-мага-
зина — с его помощью работники 

комбината будут получать нуж-
ные материалы, инструменты и 
расходники с максимальной опе-
ративностью. Функционал КИМ 
ускоряет их закупки в несколь-
ко раз. 

Второй плюс, который даёт ра-
бота со «SteelБери», — закупка бо-
лее качественных и подходящих 
производственным требованиям 
ресурсов. Почему это возможно? 
Потому что в интернет-магази-
не их заказывает руководитель 
или специалист, который отлич-
но знает, какой именно инстру-
мент нужен его коллегам  по цеху 
или участку.

 Третий плюс — доставка зака-
занных товаров непосредствен-
но в подразделения, для которых 

сделали закупку. Сегодня орга-
низаторы проекта работают над 
тем, чтобы сто процентов заказов 
поступали прямо в руки заказ-
чику. Впрочем, уже сегодня 92 % 
сформированных заявителями 
заказов доставляют именно так.  

Какие инструменты 
и материалы можно 
заказывать через 
«SteelБери»?

Через каталог магазина можно 
приобрести ручной инструмент 
и строительные материалы, све-
тотехнику и электронику, кон-
трольно-измерительные прибо-
ры и автозапчасти, мебель и даже 
канцелярские товары. 

ЕСТЬ МНЕНИЕ

Выбираем и заказываем
Как оценивают интернет-магазин сотрудники комбинатов

‟ С интернет-магазином мы работаем около двух лет. 
Начинали с группы закупок инструмента, сейчас  
приобретаем КиП, хозтовары, строительные мате-

риалы, запчасти для автомобилей, электроматериалы. В на-
шем подразделении основная доля закупок приходится на ин-
струменты.
В чём преимущество онлайн-площадки? Во-первых, скорость. 
Если раньше полный цикл поставки товара составлял поряд-
ка 60 дней, то сегодня мы его можем уменьшить до недели или 
даже сделать поставку в течение двух-трёх дней. Кроме того, в 
рамках лимита мы сами можем выбирать инструменты и мате-
риалы, которые больше соответствуют нашим параметрам.

‟ Я работаю на участке отделки металла и отгрузки го-
товой продукции. Мы приводим металлопрокат в то-
варный вид: зачищаем, убираем дефекты. Пробные 

заказы в корпоративном интернет-магазине делали ещё осе-
нью 2021 года. Сейчас в основном приобретаем электроин-
струмент и абразивные круги для зачистки проката. 
Раньше управление закупок по почте присылало нам анало-
ги инструментов и материалов. Выбирая нужные, мы тратили 
время на процедуру согласования или отклонения предлагае-
мых ресурсов. А сейчас я сам выбираю и заказываю их напря-
мую. Кроме того, теперь инструмент поступает не на централь-
ный склад, а сразу к нам, на склад подразделения. 

‟ К интернет-магазину я подключился недавно. По-
ка только изучаю его возможности, делаю, можно 
сказать, первые шаги. Тем не менее плюсы 

онлайн-площадки заметны сразу. Самое первое преимуще-
ство — простой и понятный интерфейс. 
От работы со «SteelБери» я, конечно, ожидаю удобного и 
быстрого общения с поставщиками. Для наших нужд будем 
приобретать электроинструмент и электроматериалы: про-
жекторы, фонари, у нас очень много заказов по коммутаци-
онной аппаратуре. Уверен, что интернет-магазин обязатель-
но пригодится в повседневной работе!

Прямая речь

Алексей Карьков,
руководитель направления 
развития платформенных 
решений в снабжении 
Металлоинвеста, куратор 
проекта «SteelБери»:

‟ До недавнего време-
ни плановик структур-
ного подразделения по-

давал заявку на закупку условно-
го шуруповёрта. Для него этот ин-
струмент был обезличенным, и 
конкретная марка роли не играла. 
Но мы понимаем, что можно при-
обрести шуруповёрт за 3 тысячи 
рублей, а можно за 15 тысяч. И ха-
рактеристики, и качество, и срок 
службы этих двух моделей  будут 
совершенно разными. Теперь ма-
стер или начальник участка полу-
чает возможность выбрать опти-
мальный для производственных 
задач инструмент, причём очень 
быстро и прямо в руки.

Перерасходовать лимит на за-
купку нужных ресурсов заяви-
тель не сможет:  при формиро-
вании заказа система сама про-
веряет, не выходит ли он из бюд-
жета. Таким образом, «SteelБери» 
работает по принципу золотой 
середины: и не продешевить, и 
не переплатить. 

Ничего технически сложного 
в работе на площадке нет: что-
бы делать заказы на автомате, 
пользователю нужно просто 
немного «набить руку». Возна-
граждением станет сэкономлен-
ное время и отличная техниче-
ская вооружённость подчинён-
ных и коллег. 

 / Одно из преимуществ интернет-магазина — доставка заказанных товаров 
непосредственно в подразделения, для которых сделали закупку

Валерий Кононов, 
ведущий специалист управления 
по ремонту механического 
и электроэнергетического 
оборудования, Михайловский ГОК:

Евгений Климов, 
мастер сортопрокатного цеха № 1, 
ОЭМК:

Дмитрий Ширинских, 
главный энергетик — начальник 
участка буровзрывного 
управления, Лебединский ГОК:

4 700 заказов закупок инструментов и материалов 
у 46 различных поставщиков в корпоративном 
интернет-магазине провели пользователи 
«SteelБери» с начала 2023 года.
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КРУПНЫЙ ПЛАН

Покорители гигантов

Отец машиниста шагающего 
экскаватора рудоуправления 
Михайловского ГОКа Викто-
ра Пузина в своё время «при-
ручил» роторного «монстра» 
«Михайловку-1». Его сын 
Дмитрий стал одним из самых 
молодых машинистов «шага-
ря» в карьере комбината.

Евгений Дмитриев
Фото Владимира Авдеева

Зов предков
В 1970 году на Михайловском 

ГОКе запустили роторный ком-
плекс «Михайловка-1». Этот фу-
туристического вида гигант с не-
привычными очертаниями будто 
бы стал живым воплощением ил-
люстраций к романам Герберта 
Уэллса: высотой с девятиэтажный 
дом и весом в 17,5 тысяч тонн, он 
снимал вскрышные породы, от-
крывая горнякам путь к руде, с 
производительностью около 3000 
кубометров в час!

— Его простой машиной, пусть 
и огромной, назвать сложно: кро-
ме отвалообразователя и ротор-
ного колеса в комплекс входили 
конвейеры протяжённостью бо-
лее восьми километров… — рас-
суждает Виктор Пузин.

Именно на этом гиганте почти 
до 90-х годов работал его отец — 
Алексей Павлович. 

— Он много рассказывал о сво-
ей работе, показывал мне, маль-
чишке, роторный комплекс, — 
продолжает Виктор. — Конечно, 
меня тогда поразили масшта-
бы техники. Но я выбрал другую 
профессию. Мечтал стать водите-
лем, потом грезил о «мореходке»… 
В итоге стал сварщиком. Окончив 
училище, работал в строительных 
организациях, строил школу № 13, 
кирпичный завод…

Видимо, впоследствии пресло-
вутый «зов предков» и детские 

впечатления всё же сыграли свою 
роль. Отработав три года в строи-
тельстве, Виктор пришёл на ком-
бинат. Начинал монтёром желез-
нодорожных путей, параллельно 
учился на курсах помощника ма-
шиниста экскаватора.

— Очень хотел освоить эту тех-
нику, — говорит он. — Но путь в 
профессию оказался совсем не 
простым. 

Как работает «шагарь»?
Шагающие экскаваторы — на-

стоящие «ветераны» Михайлов-
ского месторождения: именно 
они начинали его разработку. 
И сегодня, устремив в небо свои 
50-метровые стрелы, эти могу-
чие машины весом в 700 с лиш-
ним тонн и сравнимые по габа-
ритам с небольшой пятиэтажкой, 
продолжают дело, начатое более 
65 лет назад. 

— Мы снимаем рыхлую вскры-
шу — песок, глину, известняки, 
которые укрывают твёрдую гор-
ную массу, содержащую руду и 
железистые кварциты, — расска-
зывает Виктор Пузин. — Всё это 
грузим в железнодорожные со-
ставы, которые вывозят массу в 
отвалы.

В отличие от экскаваторов 
ЭКГ, работающих в забоях карье-
ра, ковш «шагаря» не укреплён на 
жёсткой основе, а подвешен на 
тросах.

— Игровой автомат «Кран» ви-
дели? — спрашивает Виктор Пу-
зин. — Там манипулятор болта-
ется на канате. Казалось бы, вы-
тащить мягкую игрушку — совсем 
не сложно. Но далеко не у каждого 
получается: нужна исключитель-
ная точность и расчёт движений. 

Примерно  по  такому  же 
принципу работает шагающий 
экскаватор. 

— Если ЭКГ можно сравнить со 
штыковой лопатой, которую вты-
кают в грунт, то нашу технику — с 
совковой: мы опускаем ковш, чер-

паем горную массу, затем подни-
маем, поворачиваем кабину и сно-
ва опускаем ковш, теперь уже — в 
думпкар, — объясняет Пузин. 

Со стороны кажется, что «ша-
гари» работают неторопливо: мо-
нотонно опускают свои 10-кубо-
вые ковши в грунт, черпая горную 
массу, и так же неспешно опуска-
ют их в думпкары.

— На самом деле, работа дина-
мичная: один думпкар мы загру-
жаем за пару минут, весь состав — 

за 15–20, — поясняет Виктор. — 
А зрительную иллюзию создают 
длинные 30-метровые тросы и 
большой радиус рабочей зоны: 
она составляет около 100 метров, 
в пять раз больше, чем у ЭКГ. Из-
за этого кажется, что машина ра-
ботает медленно.

Тяжело в учении
Управлять шагающим экскава-

тором — непросто: все движения 

машиниста должны быть плав-
ными, чтобы не порвать тросы, 
не допустить их перехлёста и не 
повредить ковшом думпкар.

— Чтобы приобрести такой на-
вык, одного обучения было недо-
статочно: для меня самыми цен-
ными были уроки опытных на-
ставников, — вспоминает Виктор 
Пузин. — Помню, когда впервые 
сел за рычаги, мой машинист на-
кладывал свои руки на мои и по-
казывал правильные движения. 
Как ребёнка учат выводить бук-
вы, так и меня учили управлять 
экскаватором.

Его сын, вспоминая практи-
ческое обучение, сравнивает его с 
тренировкой в зале бокса. 

 —  Спортсмен у снаряда ча-
сами отрабатывает один опре-
делённый удар, — говорит Дми-
трий. — Так и я в кабине экскава-
тора сотни раз повторял одно и то 
же правильное движение, чтобы 
довести профессиональный на-
вык до автоматизма.

Свою работу Пузин-млад-
ший сравнивает с любимым 
увлечением — рыбалкой.

— Чтобы поймать рыбу, надо 
«подсечь» её в нужный момент. 
Потом правильно вытянуть из во-
ды, — поясняет он. — Так и в ка-
бине экскаватора: вовремя нажать 
кнопку на джойстике управления, 
с равномерной натяжкой поднять 
или опустить ковш… 

В отличие от отца, Дмитрий 
выбирал специальность целена-
правленно. Ещё в школе решил, 
что пойдёт по стопам деда и от-
ца. Получив диплом, устроился 
помощником на экскаватор. И че-
рез пару лет стал одним из самых 
молодых машинистов в истории 
МГОКа.

— Надеюсь стать и самым ста-
рым: не представляю себя без 
этой работы, — улыбается он. — 
ЭШ, на котором я работаю, за вре-
мя обучения и работы стал чуть 
ли не родным. Он надёжный, эф-
фективный, никогда не подводит, 
если следить за ним правильно. 
Не боится ни дождя, ни холода, 
ни снега.

— Кто-то считает нашу рабо-
ту однообразной: мол, всю смену 
мы опускаем-поднимаем ковш, — 
завершает беседу Виктор Пу-
зин. — Это не так: она так же увле-
кательна и интересна, как у архе-
ологов: пласт за пластом мы сни-
маем ненужную породу, открывая 
людям настоящее сокровище Кур-
ской магнитной аномалии. Это 
завораживает, заставляет забыть 
обо всём и сосредоточиться толь-
ко на рычагах. 

 < Машинисты Пузины — 
на своём рабочем месте, 
в карьере Михайловского ГОКа

№ 10 | 19 мая 2023 года Дела и люди

 ‐ Роторно-транспортный комплекс «Михайловка-1»

 ‐ Шагающий экскаватор — мощная и надёжная машина
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ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

Берите за основу
О чём рассказали депутатам облдумы на Михайловском ГОКе

16 мая на комбинате про-
шло выездное заседание 
Комитета по промыш-
ленности, строительству, 
транспорту и ЖКХ Кур-
ской областной Думы.

Евгения Фролова
Фото Владимира Авдеева

Как работает МГОК
Управляющий директор 

Михайловского ГОКа Антон 
Захаров ознакомил парла-
ментариев с результатами 
производственной деятель-
ности за прошедший год. Не-
смотря на непростые внеш-
неэкономические условия, 
комбинат уверенно разви-
вается, повышает качество 
продукции, совершенствует 
технологии. 

— В прошлом году мы за-
пустили комплекс дообо-
гащения концентрата и по-
высили качество продукта  
по содержанию железа с 65 
до 70 процентов, — расска-
зал Антон Захаров. — Идёт 
строительство второй очере-
ди дробильно-конвейерного 
комплекса производитель-
ностью 35 миллионов тонн 
руды в год. 

Управляющий директор 
отметил, что Михайловский 
ГОК в производстве исполь-

зует в основном отечествен-
ную технику и оборудование.

Дорогу — молодым 
Министр промышленно-

сти, торговли и предприни-
мательства Курской области 
Михаил Аксёнов затронул 
тему дефицита молодых ка-
дров для реального сектора 
экономики. 

— Необходимо привлекать 
молодёжь на промышленные 
предприятия! – отметил он. 
— Для этого нужно создавать 
современную инфраструкту-
ру и условия работы. Напри-
мер, есть такой проект «Про-
фессионалитет», когда пред-
приятия вкладываются наря-
ду с государством в улучше-
ние производственной базы 

учебных заведений. Ребята 
видят современные техноло-
гии, обучаются им и уже го-
товы приходить на производ-
ство. Именно так и поступает 
Михайловский ГОК: систем-
но занимается привлечени-
ем молодых кадров, участву-
ет в программах занятости и 
взаимодействует с учебными 
учреждениями. 

Директор по социальным 
вопросам Михайловского 
ГОКа, депутат областной Ду-
мы Борис Сорокин рассказал, 
что социальная политика — 
один из приоритетов пред-
приятия. Работникам комби-
ната индексируют зарплату, 
расширяют социальный па-
кет для горняцких семей. К 
примеру, выплачивают по-
собия на детей и материаль-

ную помощь, всесторонне 
поддерживают пенсионеров, 
ветеранов войны и труда.

— Социально-экономиче-
ское партнёрство комбината, 
города и области обеспечи-
вает долгосрочное развитие 
Железногорска, — отметил 
Борис Сорокин. — Например, 
СЭП включает в себя такие 
проекты, как реконструк-
ция парка имени Никитина, 
благоустройство аллеи Вари-
чева, ремонт гинекологиче-
ского отделения городской 
больницы. 

За весомый вклад комби-
ната в устойчивое развитие 
Курской области Антону За-
харову и Борису Сорокину 
вручили почётные награды 
регионального парламента. 

В гости к горнякам
Завершила выездное за-

седание экскурсия на про-
изводство комбината. В му-
зее истории Михайловского 
ГОКа депутатам рассказали, 
как начиналась разработка 
железорудного месторож-
дения, как сегодня работает 
комбинат. Затем парламен-
тарии переоделись в спец-
одежду, надели средства 
индивидуальной защиты и 
отправились в поездку по 
одному из маршрутов про-
мышленного туризма. Они 
осмотрели карьер, а также — 
производство железорудных 
окатышей на фабрике оком-
кования, где им предложили 
настоящий горняцкий обед 
в рабочей столовой.

— Глядя на этот уникаль-
ный инженерно-технический 
замысел, понимаешь: людей, 
которые построили его и про-
должают развивать, ника-
кими сложностями не уди-
вишь! — сказал после экскур-
сии председатель профильно-
го комитета Думы Александр 
Кичигин. — Со своей сторо-
ны, мы продолжим работу, 
направленную на расшире-
ние социальной ответствен-
ности бизнеса. И будем реко-
мендовать другим предпри-
ятиям брать за основу те под-
ходы, которые мы увидели на 
Михайловском ГОКе.
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Михаил Аксёнов, 
министр 
промышленности, 
торговли и 
предпринимательства 
Курской области: 

‟ Михайловский ГОК вовлекает в своё развитие 
науку, закладывая перспективы на десятилетия, 
чтобы сохранять конкурентоспособность пред-

приятия. Комбинат не только развивает добычу, но и повы-
шает добавленную стоимость продукта. Всё, что делается 
на предприятии и в компании «Металлоинвест» в целом, 
задаёт тон развитию промышленности в Курской области. 

Николай Жеребилов, 
первый заместитель 
председателя областной 
Думы:

‟МГОК — уникальное предприятие. Он не только вли-
яет на экономику региона, но и в немалой степени  
формирует его социальную сферу: комбинат помо-

гает строить и реконструировать детские сады и школы, раз-
вивает культуру и спорт, благоустраивает Железногорск. Ду-
маю, одна из задач депутатов — помогать социально ответ-
ственному бизнесу своей законотворческой деятельностью. 

Прямая речь

• НОВОСТИ

Когда прозвенит 
последний звонок
Региональное Министерство образования 
и науки рекомендовало школам провести 
торжественные линейки, посвящённые 
завершению учебного года, в очном 
формате.

В школах Курской области они пройдут 
23 мая. Учебные учреждения выпустят более 
4 тысяч одиннадцатиклассников и более 

11 тысяч девятиклассников. В Железногорске к 
сдаче ЕГЭ готовятся 440 выпускников. 70 из них — 
претенденты на медаль «За особые успехи в уче-
нии». Как отметила министр образования и науки 
Курской области Наталия Бастрикова, в преддве-
рии торжественных линеек руководителям обще-
образовательных организаций направили реко-
мендации по обеспечению комплексной безопас-
ности — мер антитеррористической защищённо-
сти, норм и правил охраны жизни и здоровья де-
тей, требований пожарной безопасности. 

Едем на ярмарку!
В июне в Золотухинском районе прой-
дёт традиционная Курская Коренская 
ярмарка. 

Для гостей и участников мероприятия орга-
низаторы предусмотрели насыщенную про-
грамму. Начало ярмарке по традиции поло-

жит Крестный ход с иконой «Знамение». 15 июня 
откроют двери торговые павильоны и фуд-корты. 
16 июня начнёт работу Мастеровой проспект. 
18 июня перед гостями выступят артисты из регио-
нов ЦФО, Донецкой народной республики и Респу-
блики Беларусь. Региональные власти подготовят 
к ярмарке три экспозиции: сельскохозяйственной 
техники, продукции и животных. Также запланиро-
ваны соревнования профессионального мастер-
ства и конкурс «Курская бурёнка». 

• ЭКОЛОГИЯ

Анализ проб 
атмосферного 
воздуха

Специалисты аналитической лаборатории 
УЭК и ООС Михайловского ГОКа 
им. А. В. Варичева  с 10 по 12 мая отобра-

ли 48 проб атмосферного воздуха в контрольных 
точках ближайшей от производственных объек-
тов жилой застройки. Фактическая концентра-
ция контролируемых веществ (взвешенных ча-
стиц (пыли), диоксида серы, оксида углерода, ди-
оксида азота) не превышает значения предельно 
допустимых концентраций согласно требовани-
ям гигиенических нормативов. 
Кроме того, в этот период экологи осуществляли 
контроль за соблюдением нормативов предель-
но допустимых выбросов (ПДВ) на источниках 
выбросов комбината в атмосферу. Для определе-
ния концентрации загрязняющих веществ на ис-
точниках выбросов специалисты отобрали 
12 проб на дробильно-сортировочной фабрике 
(на участке сушки) и 6 проб – на обогатительной 
фабрике (в цехе обогащения). Несоответствий 
нормативам ПДВ на контролируемых источниках 
не выявили.
За отчётный период согласно план-графику про-
ведены измерения по оценке эффективности ра-
боты установок очистки газа (ГОУ) на фабрике 
окомкования (на участке шихтоподготовки и сы-
рых окатышей). Установки очистки газа работа-
ют эффективно: фактические параметры работы 
ГОУ соответствуют проектным.

Также с 10 по 12 мая специалисты аналитиче-
ской лаборатории отобрали и проанализирова-
ли 18 проб питьевой воды. Несоответствий нор-
мативным значениям не выявили.

 ‐ Депутаты Курской областной думы — в диспетчерской обжиговой машины № 3

 ‐ Всем участникам визита вручили удостоверения 
промышленного туриста
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Аллею благоустроят до осени
В Железногорске продолжают строительство 
Аллеи имени Андрея Варичева. 5 мая темп и качество 
работ оценил в ходе своего визита в город горняков 
губернатор Курской области Роман Старовойт

Юлия Ханина
Фото Владимира Авдеева

К стройке присту-
пили почти два 
года назад, после 
обращения вете-
ранов предпри-

ятия к руководству Михай-
ловского ГОКа. Бывшие ра-
ботники комбината проси-
ли присвоить имя Андрея 
Варичева одному из город-
ских объектов. Выбор пал на 

аллею, которую предстоит 
благоустроить.

 Первый ,  подготови-
тельный этап завершили 
в прошлом году. На выде-
ленные Металлоинвестом 
40 млн рублей заменили 
подземные тепло- и водо-
проводные  сети , а  так-
же другие коммуникации. 
Строители проложили бу-
дущие переходы, так на-
зываемые развилки дорог, 
проработали места будущих 
площадок. 

Как рассказал директор 
по социальным вопросам 
Михайловского ГОКа, депу-
тат Курской областной Думы 
Борис Сорокин, в ходе второ-
го этапа здесь установят бор-
дюрный камень, тротуарные 
дорожки покроют плиткой, 
а проезд и велодорожку — 
асфальтобетоном.

— Для детской площадки 
подрядчик сделает мягкое 
покрытие, установит малые 
архитектурные формы, сде-
лает подиум, высадит дере-

вья, кустарники и цветы, по-
сеет газонную траву, смон-
тирует наружное электро-
освещение и установит све-
товые арки, — отметил он.

Пакет документов для 
электронной конкурсной 
процедуры уже готов. По 
итогам конкурса в первой 
декаде июня организато-
ры выберут подрядную ор-
ганизацию. Строительные 
работы она должна будет 
закончить до осени теку-
щего года. 

• БЛАГОУСТРОЙСТВО

В УЖДТ — с ветерком!
Михайловский ГОК капитально ремонтирует автодорогу № 7

Евгений Дмитриев
Фото Владимира Авдеева

Как рассказал начальник от-
дела технадзора и ремонта 
промышленных зданий и 

сооружений Сергей Удахин, до-
рога ведёт от трассы Тросна — 
Батурин до управления желез-
нодорожного транспорта комби-
ната. Её протяжённость — око-
ло 900 метров, ширина — от 6 
до 7 метров, хотя на отдельных 
участках доходит и до 9.

— Новое асфальтобетонное по-
крытие уложат на площади при-
мерно 6800 квадратных метров, — 
говорит Удахин. — Оно будет дву-
слойным: первый слой толщиной 
7 мм — из крупнозернистой сме-
си, второй — из мелкозернистой, 
его толщина — 5 мм.

Работы ведёт подрядная орга-
низация, специализирующаяся на 

дорожных ремонтах. Её работни-
ки демонтировали старое покры-
тие, срезав его фрезой до бетон-
ного основания. После чего сде-
лали ямочный ремонт и пролили 
дорогу битумом. После укладки 
нового полотна проведут отсыпку 
щебнем обочин шириной 1 метр 
каждая.

Управление капитального 
строительства и ремонтов зда-
ний и сооружений МГОКа контро-
лирует виды и объёмы работ на 
каждом этапе стройки. 

— Мы поэтапно проверяем 
каждую стадию. Например, об-
работали полотно битумом — мы 
приняли и подписали акт. Если 

есть недоработки — подрядчик 
обязан их устранить и только по-
сле этого двигаться дальше, укла-
дывать первый слой асфальта, — 
поясняет Сергей Удахин.

Сегодня на площадке вовсю 
работает спецтехника. Чтобы до-
стичь определённой стандартами 
плотности асфальта, подрядчик 
использует три катка: сначала — 
лёгкий, потом — потяжелее, и на-
конец, самый тяжёлый.

— Мы уже уложили первый, 
крупнозернистый слой, — говорит 
инженер по качеству подрядной 
организации Алла Зуева. — Конт-
рольные вырубки — пробы, кото-
рые показывают качество работ, — 
в норме. Сейчас начали уклад-
ку второго — мелкозернистого 
слоя. Это лучший тип по ГОСТу 
2013 года, содержание щебня в 
нём — более 50 %. 

Завершить ремонтные рабо-
ты планируют до середины июня.

Благодарность 
за безопасность
Сотрудница управления ОТиПБ Михай-
ловского ГОКа Елена Дроздова полу-
чила благодарственное письмо главы 
Железногорска «За добросовестный 
труд в сфере охраны труда». 

По итогам областного конкурса на лучшее 
состояние охраны труда в 2022 году на-
грады получили четырнадцать железно-

горских руководителей и специалистов ОТиПБ. 
Среди них — Елена Дроздова. Она работает в 
этой сфере пятнадцать лет. Сегодня возглавля-
ет отдел статистики, анализа, экспертизы и со-
провождения ОТиПБ Михайловского ГОКа. Сре-
ди ежедневных задач — организация профи-
лактической работы, обучение работников ком-
бината и дочерних обществ, проведение медос-
мотров, обеспечение горняков средствами ин-
дивидуальной защиты. 
— Самое главное — сформировать у работни-
ков культуру безопасного поведения, — счита-
ет Елена Дроздова. — Для этого мы внедряем 
проактивный подход, который позволяет значи-
тельно снизить травматизм на производстве. 
Конкурс на лучшее состояние охраны и условий 
труда среди предприятий, организаций и уч-
реждений Курской области проводят ежегодно. 
Он приурочен ко Всемирному дню охраны тру-
да, который отмечается 28 апреля. 

Евгения Фролова
Фото Владимира Авдеева

 < Новое асфальтобетонное 
покрытие строители укладыва-
ют в два слоя
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• ОБУЧЕНИЕ

Раздевалки с комфортом

Знания — в массы!

На Михайловском ГОКе продолжают капремонт 
помещений непроизводственного назначения

На Михайловском ГОКе закончили обучение внутренних тренеров

Евгения Фролова
Фото Владимира Авдеева

В управлении по 
ремонту механи-
ческого и элек-
троэнергетиче-
ского оборудо-

вания отремонтировали 
две женские раздевалки и 
помещение для умывания. 
Их общая площадь — около 
70 квадратных метров.

Все  работы  провели 
собственными силами. 
Сотрудники службы по 
ремонту зданий и соору-
жений УРМЭО выполни-
ли стяжку полов, обшили 
стены гипсокартоном и 
сделали облицовку плит-
кой. Строители смонти-
ровали подвесные потол-
ки и полностью обновили 
водопроводные комму-
никации, а также проло-
жили новые электриче-

ские сети, заменили ро-
зетки, установили новые 
светильники.

— Мы подбирали ма-
териалы в соответствии с 
единым корпоративным 
стандартом, — рассказы-
вает ведущий специалист 
службы по ремонту зда-
ний и сооружений УРМЭО 
Алексей Бобров. — Стара-
лись всё делать качествен-
но, чтобы нашим колле-
гам было комфортно по-

сле рабочей смены при-
нять душ, умыться, перео-
деться. Люди уже оценили 
наши старания: они очень 
довольны.

Сейчас в подразделе-
нии завершают обновле-
ние комнаты для приёма 
пищи. Там уже выровняли 
пол, постелили линолеум, 
на стены приклеили обои, 
сделали подвесные потол-
ки и приступили к замене 
электрической части. 

Юлия Ханина
Фото Владимира Авдеева

Слушатели курсов по-
лучили соответствую-
щие сертификаты. Как 

отмечает директор по раз-
витию Бизнес-Системы Ми-
хайловского ГОКа Наталья 
Мостовая, среди них — не 
только «белые воротнички», 
но и представители рабочих 
специальностей. 

— Это значит, что пред-
приятие развивается и со-
вершенствуется на всех 
уровнях, от цехов до ад-
министрации, — говорит 
она. — Это выводит Бизнес-
Систему на более высокий 
уровень.

По словам специалиста 
по управлению профессио-
нальными рисками рудоу-
правления Дениса Свинарё-
ва, учебная программа была 
насыщенной: 

— Мы узнали много но-
вого в такой, казалось бы, 
уже знакомой всем сфере,

как Бизнес-Система. На-
пример, как оптимизиро-
вать некоторые процес-
сы, как направить уси-
лия на улучшение про-
изводства и повышение 
безопасности рабочих мест 
сотрудников. Сочетание 

безопасности и продуктив-
ности — это цель, к кото-
рой мы стремимся. Серти-
фикаты внутренних трене-
ров позволят нам доносить 
эту мысль до всех горняков 
и делать работу комбината 
лучше.  

Выпускники освоили 
инструменты бережливого 
производства и правильной 
организации работы кол-
лектива. Уже в ближайшее 
время они начнут переда-
вать свой опыт другим ра-
ботникам МГОКа.

 < В отремон-
тированной 
раздевалке — 
светло и уютно

• КУЛЬТУРА БЕЗОПАСНОСТИ

Учитесь помогать
Специалисты Михайловского ГОКа провели 
открытый урок по оказанию первой помощи 
для студентов Железногорского горно-
металлургического колледжа.

Представители комбината говорили с учащимися не 
о будущей профессии, а об оказании первой помо-
щи. Ведь критические ситуации могут застать лю-

бого человека где угодно — в дороге, во время отдыха на 
природе или даже дома. Поэтому важно знать, как пра-
вильно помочь пострадавшему, чтобы облегчить его со-
стояние до приезда врачей. 
Основой для обучения стал сокращённый курс, который 
проходят сотрудники Михайловского ГОКа при трудоу-
стройстве. 
— Безусловно, эти навыки полезны для каждого. Некото-
рые из студентов уже работают на комбинате и прошли 
полный курс обучения. Если, сделают всё, что нужно, — 
поясняет ведущий специалист по охране труда и промыш-
ленной безопасности МГОКа Елена Секретарева. — На за-
нятиях мы демонстрируем студентам алгоритм правиль-
ных действий в критической ситуации, предостерегаем от 
неверных шагов, способных навредить, а также развенчи-
ваем ряд устоявшихся мифов. 
Например, в ходе одной из бесед преподаватель выясни-
ла, что ребята о первой помощи знают немало: допустим, 
умеют остановить кровотечение, наложив жгут. Однако в 
некоторых ситуациях действуют по заведомо ложному ша-
блону. 
— Однажды в моём присутствии человек упал в обморок, — 
рассказывает третьекурсница ЖГМК Валерия Худенцо-
ва. — Чтобы привести его в чувство, я использовала наша-
тырный спирт. Сегодня узнала, что это неправильно.
Также студенты узнали, что подносить зеркало к губам че-
ловека для проверки наличия дыхания неэффективно. 
Лучше использовать правило трёх «П»: посмотри, почув-
ствуй, послушай. То есть ощутить дыхание щекой, посмо-
треть, поднимается ли грудная клетка, и проверить пульс 
на сонной артерии. 
На память о необычном занятии студенты, активно уча-
ствовавшие в беседах, получили стильные светоотражаю-
щие сумки, брелоки и наклейки с корпоративной симво-
ликой Металлоинвеста.

Юлия Ханина
Фото Владимира Авдеева

• БЛАГОУСТРОЙСТВО

Важен каждый голос!
В Железногорске выбирают проект 
благоустройства по программе 
«Формирование современной 
городской среды».

На голосование представлены два дизайн-
проекта:

■ детская площадка в сквере Воинской Славы 
    и прилегающих территорий;
■ площадь с памятником В. И. Ленину.

Проведение работ будет возможно, если в онлайн-
голосовании примут участие 20 % жителей 
Железногорска от 14 лет и старше. Это одно 
из условий предоставления денежных средств 
из федерального и областного бюджетов. 
Поэтому городу важен каждый наш голос. 
Благоустройство зависит от нас!

Ознакомиться с вариантами дизайн-проектов 
можно на официальном сайте города 
Железногорска:

Принять участие в голосовании:
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О хлопотах, любви и счастье
Студенты Российского института театрального искусства ГИТИС привезли в Старый 
Оскол, Губкин и Железногорск оперу-водевиль «Хлопотун, или Дело мастера боится»

Незатейливый, лёгкий и весё-
лый спектакль третьекурс-
ники факультета музыкаль-
ного театра знаменитого 
ГИТИСа, воспитанники ма-
стерской Александра Бар-
мака выпустили в сентябре 
прошлого года и уже объез-
дили с ним почти полстра-
ны. В Губкине они побывали 
благодаря организаторам га-
стролей — благотворитель-
ному фонду «Искусство, на-
ука и спорт» при поддержке 
Металлоинвеста.

Ирина Милохина 
Фото Валерия Воронова

Музыкальный спектакль 
поставлен  по  пьесе 
Александра  Писаре-

ва, музыку к нему написали 
Александр Алябьев и Алексей 
Верстовский. 

По словам преподавателя 
ГИТИСа Александра Бармака, 
гастроли для студентов — это 
часть учебного процесса и от-
личная практика. Будущим ак-
тёрам важно научиться выхо-
дить на сцены разных театров — 
больших оперных или маленьких 
провинциальных, как, например, 
в губкинском ЦКР «Форум». 

— Все свои навыки и знания, 

полученные за три года обуче-
ния, студенты показывают в 
спектакле, — отметил Бармак. — 
Мы привезли старинную рус-
скую оперу-водевиль. «Хлопо-
тун» компактен, в нём немного 
действующих лиц, но много эмо-
ций. Это учебная работа третье-
курсников о любви, которая тре-

бует и актёрского мастерства, и 
очень хорошего оперного пения. 

Главный герой Репейкин,—  
человек немолодой, добрый и 
крайне заботливый. Он искрен-
не стремится помочь каждому 
человеку, встречающемуся на 
его пути, порой не спрашивая 
его согласия. А потому частень-

ко оказывается в комичной си-
туации. Порой это оборачива-
ется в ущерб ему самому, но Ре-
пейкин не опускает руки. Он во 
всём видит хорошую сторону и 
никогда не обижается всерьёз 
и надолго. 

«Ты меня обидел, я тебя оби-
дел. Мы квиты. Теперь давай об-

нимемся, — говорит он своему 
другу». 

Вот такая простая и глубокая 
житейская философия… По всей 
видимости, она же оставляет его 
без невесты, на которой он хо-
тел жениться. В результате его 
хлопот она выходит замуж за то-
го, кого действительно любит (а 
понять ей это помог… конечно, 
Репейкин).

С первых минут зрители по-
грузились в лёгкую и приятную 
атмосферу водевиля. И, кажет-
ся, полюбили всех его героев, из 
уст которых звучали прекрас-
ные романсы и оперные арии, 
вызвавшие бурные аплодис-
менты в зале. И, пожалуй, мало 
кто из губкинцев вспомнил, что 
на сцене — не профессиональ-
ные актеры, а пока всего лишь 
ученики. 

— Водевиль — сложный жанр. 
Помимо вокала сюда вплетает-
ся ещё и драматическая игра ак-
тёров, — говорит третьекурсник 
ГИТИСа Александр Булгаков. — 
Мой персонаж — в постоянных 
хлопотах, причём не столько 
за себя, сколько за других. Ка-
кие бы проблемы ни возника-
ли, ему непременно нужно их 
уладить. Это цель его жизни, 
его счастье и в то же время несча-
стье. В вашем городе удивитель-
но радушные зрители, искренне 
сопереживающие. Играть легко! 

 ‐ Студенты ГИТИСа с первых минут спектакля погружают зрителей в лёгкую атмосферу водевиля

 ‐ Учащиеся школы № 3 – активные участники акции

• ЭКОЛОГИЯ

Старым приборам — новую жизнь
В Железногорске подвели итоги акции по утилизации старой техники

Елена Тачилина
Фото Евгении Фроловой

Акцию  по  сбору  элек-
тронного лома «Эко-Вес-
на-2023» организовала 

компания «Цинкум». В течение 
месяца в утиль принимали лю-
бые устройства, которые име-
ют электронную начинку: бы-
товые приборы, компьютеры и 
даже игрушки. Самыми актив-
ными участниками стали уче-
ники школ и профессиональных 
колледжей. Один из них, студент 
Железногорского горно-метал-
лургического колледжа Влад Ма-
телинас на волонтёрских нача-
лах проводил сбор и взвешивание 
техники в пунк-те приёма. 

— Мы объясняли родствен-
никам, друзьям и знакомым, 
что всё, что они хотят выбро-
сить, лучше принести сюда. Ста-
рую технику переработают, и 
электрохлам не принесёт вре-
да природе, — рассказывает он. 

Пункты приёма организовали 
в каждом учебном заведении го-
рода. Ещё один студент ЖГМК, 
Данил Касиян, за время акции 

успел сдать технику трижды. 
— Электроприборы состоят 

из компонентов, которые мож-
но использовать повторно, — 
утверждает он. — Мы можем 
дать новую жизнь клавиатурам, 
мышкам, чайникам, микровол-
новкам, которые не подлежат 
ремонту и просто ждут на бал-
коне или в кладовке, когда их 
выкинут.

Все собранные вещи отпра-
вили в Воронежскую область на 
предприятие «Территория ути-
лизации», которое перерабаты-
вает старую технику. Опасные 
компоненты — такие как элек-
тронно-лучевые трубки и эле-
менты питания — там обезвре-
дят. А ценные ресурсы снова ис-
пользуют в производстве. 

Собрать более 6 тонн элек-
тролома помог соревнователь-
ный формат акции. Главный 
приз для жителей города  — 
50 тысяч рублей, для учебных 
заведений — оснащение совре-
менным оборудованием учебно-
го кабинета по естествознанию. 

— И наши педагоги, и учащи-
еся, и их родители хотят сделать 
нашу планету чище, — расска-
зывает директор железногор-

ской школы № 3 Евгений Зай-
цев. — Родители привозили ста-
рые холодильники и телевизо-
ры, дети — чайники и пылесосы. 

Все расходы — на сбор, хране-
ние, транспортировку электро-
приборов — взяла на себя орга-
низатор конкурса — компания 

«Цинкум». Её представители ут-
верждают, что обрести вторую 
жизнь сможет около 90 % сдан-
ной техники.
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• КОНКУРС

Бегом за Победой!
Традиционная легкоатлетическая эстафета, посвящённая Дню Победы, 
в этом году прошла в новом формате

Евгений Дмитриев
Фото Владимира Авдеева

Соревнования прове-
ли не на улице Ленина, 
как обычно, а на бего-
вых дорожках стадио-
на «Горняк». 

— Для болельщиков на три-
бунах такой формат даже ин-
тереснее: вся картина состяза-
ний перед глазами, — говорит 
начальник СК «Магнит», депу-
тат  Железногорской  город-
ской думы Александр Дорофе-

ев. — Соревнования стали более 
динамичными.

Поменяв формат, забег не 
стал менее массовым: отдать 
дань памяти павшим на фрон-
тах Великой Отечественной вой-
ны вышли около 260 спортсме-
нов, представлявших 37 команд 
школ, профессиональных учеб-
ных заведений, городских пред-
приятий, муниципальных и об-
щественных организаций.

Первыми стартовали сме-
шанные команды школьников. 
Лучшими среди них стали атле-
ты школ № 8 и № 12 (в среднем и 

старшем школьном возрасте со-
ответственно). Среди учащихся 
средних специальных учебных 
заведений первенствовали сту-
денты Железногорского горно-
металлургического колледжа, 
выставившие на соревнования 
две мужские и одну женскую 
команды. В итоге золотые ме-
дали завоевали и девушки, и 
парни. 

А статус самого спортивно-
го трудового коллектива в Же-
лезногорске вновь подтвердил 
многолетний победитель эста-
феты — Михайловский ГОК. Две 
мужские и две женские сборные 
комбината разделили между со-
бой первые и вторые места.

— На комбинате очень мно-
го спортсменов, и все хотят 
участвовать в состязаниях, по-
свящённых нашему главному 
празднику — Дню Победы. По-
этому сформировали несколько 
коллективов-участников, — по-
ясняет ведущий инженер отде-
ла перспективного развития фа-
брики окомкования МГОКа Еле-
на Татаринова. — По командам 
нас распределили жребий. На-
пример, он определил меня во 
вторую команду. Это меня ни-
чуть не огорчило: ведь в этих 
сборных — все свои. Мы дружим, 
вместе тренируемся. 

Конк у ренцию  горнякам 
пытались составить участни-
ки проекта #ВСЕНАСПОРТрф. 
Но и парни, и девушки смогли 
занять лишь третьи ступени 
пьедестала.

 < Уже на старте 
каждый участник 
эстафеты стремится 
вырваться вперёд

 ‐ Председатель Союза журналистов Курской области 
Ольга Болдырева (слева) поздравила с творческим успехом 
корреспондента телекомпании «Сейм» Марию Соболеву

 / Женские команды 
Михайловского ГОКа 

заняли самые высокие 
ступени пьедестала

Летопись памяти
В Курске в 23-й раз наградили журналистов — лауреатов творческого конкурса имени Константина Воробьёва

Алексей Строев
Фото Владимира Авдеева

Книги  Константина 
Воробьёва — фронто-
вика и одного из са-

мых ярких представителей 
«лейтенантской прозы» — 
учат читателя силе духа, 
честному выполнению во-
инского долга, любви к Ро-
дине. Эти традиции под-
держивают в своих статьях 
и сюжетах курские журна-
листы — лауреаты конкур-
са, который Металлоинвест 
ежегодно проводит вместе 
с региональным союзом 
журналистов.  

Например, корреспон-
дент телерадиокомпании 
«Сейм» Мария Соболева сде-
лала передачу об освобож-
дении Курска от немецко-
фашистских захватчиков. 

— Было непросто: ведь 
на эту тему уже сняли сотни 

материалов. Старалась най-
ти новые факты и идеи, — 
рассказывает она. – Всё про-
пускала через себя, особен-
но факты издевательств над 
мирными жителями. 

За годы проведения кон-
курса сотни творческих ра-
бот курских журналистов 
стали частью общей лето-
писи о великом подвиге со-
ветского народа. 

— В этот раз на суд жюри 
авторы областных и район-
ных СМИ представили бо-
лее сорока материалов, — 
говорит председатель Со-
юза журналистов Курской 
области Ольга Болдырева. —
Рассказывать о Великой 
Отечественной войне всег-
да непросто. Содружество 
творческого сообщества и 
Металлоинвеста позволяет 
ежегодно отмечать талант-
ливых авторов, которые пи-
шут на военно-патриотиче-
скую тему.

Прямая речь

Владимир Стефанович, начальник 
управления внутренних социальных 
программ Михайловского ГОКа, депутат 
Курской областной Думы:

‟ Чем дальше от нас уходит Великая 
Отечественная война, тем больше 
нужно говорить о тех событиях. Не 

только писателям и историкам, но и журнали-
стам. Для всех нас очень важно, что война не 
оставляет их равнодушными. Их работы – это 
частица исторической памяти, которую надо 
бережно хранить и передавать потомкам – де-
тям и внукам, чтобы помнили и хранили мир.
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В движении

Звёзды и звёздочки — в городе горняков
ТРАДИЦИИ

В Железногорск приехали юные футболисты из регионов России

VIII межрегиональный дет-
ский турнир, который нака-
нуне 9 мая традиционно про-
водит Михайловский ГОК, 
стал самым представитель-
ным за всю историю соревно-
ваний.

Евгений Дмитриев
Фото Владимира Авдеева

Высокие гости
О его уровне красноречиво 

говорил состав участников. На-
пример, в этом году в турнире 
впервые приняла участие одна из 
лучших футбольных школ стра-
ны — «Академия «Чертаново», из 
стен которой вышла в большой 
спорт целая плеяда игроков рос-
сийских клубов и сборной стра-
ны. Сейчас её выпускники Данил 
Пруцев, Антон Зиньковский и На-
иль Умяров выступают в основе 
«Спартака» и небезуспешно пре-
тендуют на серебро российской 
Премьер-лиги. 

Ещё одной сенсацией стал ви-
зит в Железногорск руководителя 
волгоградской футбольной шко-
лы Владимира Горюнова — созда-
теля легендарного «Ротора», вы-
носившего из Кубка УЕФА миро-
вых грандов, таких как «Манче-
стер Юнайтед». 

Сегодня Владимир Дмитрие-
вич развивает детский футбол. Он 
привёз в город горняков команду 
«Ротор-Сталинград», которая, он 
надеется, в будущем вернёт го-
роду-герою былую футбольную 
славу. 

— Мы не могли пропустить 
турнир на Курской земле, — со-
общил он. — Наши регионы свя-
заны исторически: у стен Мо-
сквы фашистов остановили, а 
разбили их под Сталинградом и 
Прохоровкой. 

Столичное качество
Кроме этих сборных, на награ-

ды турнира претендовали его по-
стоянные участники — команды 
Железногорска, Курска и Орла. 
Именно между ними шла борь-
ба, но только — за серебро и брон-

зу турнира. И это понятно: без-
оговорочный фаворит — коман-
да «Чертаново» — уже в первой 
игре убедительно подтвердила 
свой высокий класс, показав ум-
ный комбинационный футбол с 
быстрым выходом из обороны в 
атаку, а также высокую точность 
паса и хорошее видение поля. 

— «Чертаново» — это спор-
тивная школа, которая пригла-
шает лучших спортсменов со всей 
страны. А здесь им противостоя-
ли местные мальчишки, которых 
тренеры воспитывают практиче-
ски на энтузиазме, — прокоммен-
тировал игру Владимир Горюнов.

Достойное сопротивление мо-
сквичам оказали, пожалуй, лишь 
хозяева турнира, продемонстри-
ровавшие сплочённую игру в обо-
роне и центре поля. Однако и они 
не смогли найти контраргумен-
ты против рассекающих атак сво-
их столичных коллег, которые и 
одержали победу со счётом 2:0. 

Дополнительный стимул
Следующие матчи с коман-

дами Курска, Орла и Волгогра-
да футболисты из белокаменной 
и вовсе выиграли с разгромным 
счётом. У последних, кстати, в 

этом году изменилось название: 
на их майках красовалась над-
пись «Ротор-Сталинград».

— В этом году мы отмечаем 
80-летие решающего сражения 
Великой Отечественной войны, — 
рассказал центральный защит-
ник Егор Афанаскин. — В честь 
него мы добавили к названию 
слово «Сталинград». Это боль-
шая честь для нашей команды и 
дополнительная мотивация. 

К сожалению, она не помог-
ла футболистам с берегов Вол-
ги: несмотря на острые контр-
атаки и кинжальные проходы по 
флангам с опасными передачами 
в штрафную, они одержали толь-
ко одну победу и остались без ме-
далей. Как и юные спортсмены 
из города горняков, отличивши-
еся лишь разгромом орловчан со 
счётом 7:0.

Основная борьба за медали 
шла между командами Курска и 

Орла. В очном поединке орлов-
ские футболисты переиграли сво-
их визави (2:0) и набрали равное с 
ними количество очков. Однако 
благодаря лучшей разнице заби-
тых и пропущенных мячей заня-
ли вторую строчку в турнирной 
таблице. Курск — на третьем ме-
сте. Золото — у «Чертаново». 

Планку поднимут выше
Организаторы турнира  — 

представители Михайловско-
го ГОКа, который берёт на себя 
транспортные расходы приезжа-
ющих сторон, обеспечивает их 
проживание и питание, — уве-
рены: уровень состязаний будет 
расти и в дальнейшем.

— Сейчас в рамках сотрудни-
чества с «БелАЗом» мы плани-
руем участие в турнире белорус-
ских футболистов, — отмечает на-
чальник спорткомплекса «Маг-
нит» Михайловского ГОКа, депу-
тат Железногорской городской 
думы Александр Дорофеев. — Это 
очень важное для подрастающего 
поколения мероприятие, ведь оно 
посвящено нашей Победе.

Лука Корзик,
капитан команды СШОР 
(Железногорск):

Кирилл Гоголев, 
тренер команды «Чертаново»:

Владимир Горюнов, 
руководитель волгоградской 
детской футбольной школы 
«Ротор-Сталинград»: 

‟В принципе, со всеми со-
перниками мы играли на 
равных. Могли больше за-

бивать и выигрывать. Не всё полу-
чалось, зато мы увидели наши сла-
бые стороны, над которыми будем 
особенно серьёзно работать на 
тренировках. 

‟На турнире — хороший со-
став участников. В каж-
дом матче они показыва-

ли высокое качество игры, мы уви-
дели здесь немало многообещаю-
щих игроков, с которыми хотели бы 
поработать. Контакты представи-
телей команд-участниц мы обяза-
тельно передадим в селекционный 
отдел Академии.

‟ Конечно, я благодарен 
организаторам сорев-
нований. Очень высо-

кий уровень, прекрасный город. 
Ещё отмечу хорошее судейство: 
арбитры дают ребятам побороть-
ся и в то же время оберегают их 
от жёсткой игры. Трудно утверж-
дать, вырастут ли эти мальчиш-
ки в больших мастеров или нет, 
ведь сейчас для них футбол — 
просто увлечение. Но оно — здо-
ровое, закаляет и организм, и 
характер. И чем больше будет та-
ких детских турниров — тем бу-
дет лучше для нашей страны: 
нам важно вырастить здоровое, 
крепкое поколение.

 < По традиции участники 
турнира возложили цветы 
к Вечному огню на мемориале 
Большой Дуб

 ‐ Начальник с/к «Магнит» МГОКа, депутат Железногорской 
городской думы Александр Дорофеев вручил награды лучшим 
футболистам турнира

Комментарии
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САЖАЕМ КРУГЛЫЙ ГОДСАЖАЕМ КРУГЛЫЙ ГОД
БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ РАСТЕНИЙ В ГОРШКАХ (ЗКС):БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ РАСТЕНИЙ В ГОРШКАХ (ЗКС):

—— 9 ВИДОВ9 ВИДОВОТЕЧЕСТВЕННОЙ СИРЕНИ;ОТЕЧЕСТВЕННОЙ СИРЕНИ;
—— 18 СОРТОВ18 СОРТОВМЕТЕЛЬЧАТОЙ ГОРТЕНЗИИ;МЕТЕЛЬЧАТОЙ ГОРТЕНЗИИ;

— ЖАСМИНЫ, КЛЕМАТИСЫ, РОЗЫ, ДЕРЕН, СПИРЕИ, — ЖАСМИНЫ, КЛЕМАТИСЫ, РОЗЫ, ДЕРЕН, СПИРЕИ, 
ПУЗЫРЕПЛОДНИКИ, БАРБАРИСЫ И Т. Д.;ПУЗЫРЕПЛОДНИКИ, БАРБАРИСЫ И Т. Д.;

— ХВОЙНЫЕ РАСТЕНИЯ: — ХВОЙНЫЕ РАСТЕНИЯ: ТУИ (СМАРАГД, ШАРОВИДНЫЕ, ТУИ (СМАРАГД, ШАРОВИДНЫЕ, 
ПОЧВОПОКРОВНЫЕ), МОЖЖЕВЕЛЬНИКИ.ПОЧВОПОКРОВНЫЕ), МОЖЖЕВЕЛЬНИКИ.

ПОСТУПИЛА КОСТРА ИЗ КОНОПЛИ.ПОСТУПИЛА КОСТРА ИЗ КОНОПЛИ.

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ В НАШИ МАГАЗИНЫ:ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ В НАШИ МАГАЗИНЫ:
«СИЯНИЕ»«СИЯНИЕ» (ГАГАРИНА, 35) И  (ГАГАРИНА, 35) И «МАМИН САД»«МАМИН САД» (МИРА, 34).  (МИРА, 34). 

По вопросам 
доставки газеты 
«Курская руда» 

обращаться 
по телефону:

9-62-65.

Разное

РЕК ЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ  8 (47148) 96265

• РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ  8 (47148) 96265

Выезд в район. 
Вызов бесплатно.
8-920-709-66-79, 
8-800-550-66-79.

РЕМОНТ 
ХОЛОДИЛЬНИКОВ 

НА ДОМУ.

реклама

> Грузовые перевозки. Квартирные переезды. 
Услуги грузчиков. А/м «Газель», дл. 4,2 м, выс. 2,1 м, 
г/п 1,5. Тел.: 8-960-685-28-20.

> АО «Михайловский ГОК им. А. В. Варичева» осущест-
вляет реализацию гранитного щебня фракции 5–20 мм 
со склада № 17 БИС по цене 3 000 рублей за тонну. За до-
полнительной информацией обращаться в коммерческий 
отдел: (47148) 9-41-80, 9-62-80, 9-44-16.
> Грузоперевозки, услуги грузчиков. 
Строительные работы. Мастер на час, спил деревьев,
другие работы. Тел.: 8-950-875-81-83, 8-910-211-44-65.

> Ремонт квартир, обои, шпатлёвка, линолеум, 
ламинат. 8-910-315-33-10.

> Грузовые перевозки, услуги грузчиков. 
Газель, 1,5 тонны. Тел.: 8-920-721-61-87.

> Распродажа пчелосемей. Тел.: 8-952-493-45-67.
> Продам пчёл. Тел.: 8-952-495-38-39.

> АО «Михайловский ГОК им. А. В. Варичева» пред-
лагает к реализации организациям и частным лицам 
щебёночную продукцию различных фракций. За допол-
нительной информацией просьба обращаться по
тел.: (47148) 9-62-80, 9-41-80.

СКОРБИМ...
Совет ветеранов МГОКа и коллективы подразделений 

глубоко скорбят по поводу смерти бывших работников: 
РУ — Чумаковой Марии Андреевны; ОФ — Безвестных 
Вячеслава Валерьевича; ДСФ — почётного ветерана 
комбината, почётного горняка Ильина Виталия Ивановича; 
АТУ — почётного ветерана комбината Несмелова Евгения 
Зотиевича — и выражают искренние соболезнования родным 
и близким покойных, разделяя с ними боль и горечь утраты.
Коллектив УГП Михайловского ГОКа глубоко скорбит по 

поводу смерти водителя автомобиля автоколонны № 4 УГП 
Якименко Валерия Георгиевича и выражает искренние 
соболезнования родным и близким. 

реклама

• ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Совет ветеранов МГОКа по-
здравляет с юбилеем Вален-
тину Николаевну Горбуно-

ву, Геннадия Николаевича Нови-
кова, Валентину Архиповну Шо-
ваг, Татьяну Дмитриевну Бирюко-
ву, Юрия Ивановича Пенюшкина, 
Марину Юрьевну Шевченко, Зою 
Александровну Онохову, Елизаве-
ту Арсентьевну Головину, Алек-
сея Сергеевича Азарова, Евдокию 
Никоноровну Лавренову, Марию 
Ивановну Суслову, Любовь Лео-
нидовну Питателеву, Петра Васи-
льевича Тельнова, Анну Ивановну 

Джамилову, Ефима Пейсаховича 
Финберга, Александра Александ-
ровича Кулакова, Евгения Алексе-
евича Даничева, Василия Алек-
сандровича Дегтярева, Любовь 
Николаевну Рязанцеву, Виталия 
Дмитриевича Александрова, Анну 
Фёдоровну Ильину, Елену Алексе-
евну Овчарову, Валентину Дмит-
риевну Ляхову, Александра Яков-
левича Крюкова, Ивана Степа-
новича Мазурова, Нину Иванов-
ну Рыбкину, Юрия Александрови-
ча Парфенова, Татьяну Николаев-
ну Великодскую, Николая Василь-

евича Шестопалова, Елену Елисе-
евну Филипьеву, Александра 
Андреевича Долгачева, Олега Фё-
доровича Петушенко, Валентину 
Владимировну Серегину, Евгения 
Николаевича Алфимова, Гали-
ну Алексеевну Кораблеву, Людми-
лу Константиновну Гуляк, Юрия 
Владимировича Щеголева, Свет-
лану Васильевну Маслову, Елену 
Анатольевну Мильшину, Людми-
лу Кириловну Николаенко, Юрия 
Ильича Табункина, Надежду 
Васильевну Антониади, Фёдора 
Фёдоровича Коростелева.

С юбилеем, ветераны!

ре
кл
ам
а

• БЛАГОДАРНОСТЬ

Выражаем искреннюю благодарность коллективу авто-
тракторного управления Михайловского ГОКа, всем род-
ственникам и друзьям за помощь и участие в организа-

ции похорон сына, отца, брата — Надеина Виталия Ивановича.
Родители, дети, сестра

ре
кл
ам
а
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• САД И ОГОРОД

Стимуляторы для томата
Как спасти подмёрз-
шую рассаду помидо-
ров.

Если помидоры под-
мёрзли, их нужно 
как можно быстрее 

опрыскать биостимулято-
рами. Эти препараты укре-
пляют иммунную систему 
томатной культуры. Опры-
скивание проводят преи-
мущественно в утренние 
часы либо при наступле-
нии позднего вечера.

Обрабатывают все ча-
сти помидорного куста, 
в том числе листву, сте-

бель и ветки. Опрыски-
вать листву необходимо 
с двух сторон. Периодич-
ность обработки — один 
раз в 7–10 суток до полного 
восстановления зелёных 
кустов помидоров.

Замёрзшие верхушки 
растений нужно срезать. 
Если замёрз куст томата, 
растущий не в парнике, а 
на незащищённом почвен-
ном грунте, после обреза-
ния повреждённых частей 
над растением устанавли-
вается небольшая теплица.  
Валентина Мартыненко,  
       садовод-профессионал
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